

ENTRETIENS AVEC LE GÉNÉRAL

MASSU

Deux événements ont fait entrer le général Massu dans l'histoire : la bataille d'Alger et la visite secrète du général de Gaulle à Baden-Baden. Derrière ces deux dates, il y a un homme, un soldat, qui dans sa vie et sa carrière a traversé la plupart des conflits importants de ce siècle.

Le général Massu évoque cette vie pour *Trajectoires*. Il répond aux questions d'un jeune historien qui s'interroge sur l'avenir de notre monde à l'aube des bouleversements considérables que nous pressentons. *Le soldat méconnu* n'est pas seulement un récit autobiographique où l'on découvre la mission des officiers de l'armée coloniale en Afrique noire, l'épopée de la 2^e DB, l'Indochine, la décolonisation, l'Algérie... C'est aussi et surtout une réflexion rigoureuse sur l'homme, l'évolution du militaire, sa fonction au cours du siècle écoulé et celle qu'il peut avoir demain.

Sommaire

Épilogue en guise de prologue	9
Au hasard : la coloniale... !	15
Faire ses classes dans l'Atlas !	35
Le Togo : rencontre avec l'Afrique noire	51
Le Tchad : mon plus beau séjour... !	71
Choisir son chef... !	91
La victoire et la France !	117
L'imbroglio indochinois	143
« Faire le point » au Niger	169
Suez : l'impuissance et l'amertume	179
L'Algérie : une guerre qu'on ne nomme pas	195
Alger 1958 : euphorie et déception	219
Baden-Baden : l'incroyable visite	241
Du chameau à l'ogive	257